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希丁克：进军东京奥运会很难但不是没机会
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夏天骄阳似火，防晒又成了人们津津乐道
的话题。随着人们对光老化的逐步认识，越来
越多的人意识到防晒的重要性，防晒服、遮阳
伞、防晒剂……各种防晒方式层出不穷。然而，
关于防晒的谣言和误区也开始又一轮的萌芽
和滋长。

防晒引发维生素D缺乏？

众所周知，阳光中的紫外线有助于人体合
成维生素D3，促进钙在骨骼上的沉积。那么防
晒会不会导致维生素D3缺乏，进而影响钙吸
收呢？网上也流传着 “涂了防晒剂会导致缺
钙”的说法。这让很多人在防晒还是要钙两个
选项之间左右为难。

“绝大多数人都非常注重面部防晒。实际
上，外出活动时，我们除了面部裸露在外，还有
手、胳膊、腿等部位也或多或少会暴露在阳光
下。只需要几分钟的时间，哪怕阳光只是散射
而非直射，就足够这些部位的皮肤合成人体日
常所需的维生素D3了。”中国医科大学附属
第一医院皮肤科主任医师李远宏在接受记者
采访时表示，通常防晒剂是有时效的，其防晒
效果随时间延长而逐渐降低，因此即便将所有
裸露的部位都涂抹了防晒剂，也无需担心会导

致维生素D3缺乏。
穿防晒服不需涂防晒剂？

商场中的防晒服款式多样，轻薄、透气的
布料再加上防晒的标签，让它们看似成为了炎
炎夏日的完美选择。很多女性认为穿了防晒服
就无需涂抹防晒剂。但是，穿了防晒服当真可
以高枕无忧吗？

“并非所有材质的织物都有良好的防晒效

果。”李远宏告诉记者，市售的
轻、透防晒衣物起到的防晒效果
十分有限。因此，防晒服下再配
合涂抹防晒剂才是科学的选择，
尤其是长时间在户外的人更要
这样做。

紫外线防护系数（UPF）是
评价织物防晒性能的指标。UPF
值越高，防护效果越好。当UPF
值大于40，且紫外线的透过率小
于5%时，可称为防紫外线辐射产
品。上街购物时要认清，没有这
个标识就不是正规的防晒衣。

防晒剂的一些成分对身体

有害？

氧苯酮是大多数防晒剂中的主要成分，网
传氧苯酮是“最毒”的防晒成分，可导致内分泌
紊乱，会引起性早熟、肿瘤和其他疾病。

“诚然，防晒剂中会添加某些具有干扰激
素水平作用的成分，但是添加量非常少。中国、
欧洲、美国等地区在该领域有严格的控制规
范，以保障用户的身体健康。”李远宏表示，凡
是经过我国相关监管部门认定的合格产品，正

常使用时皆无需担心安全性。“任何事物一旦
抛开剂量谈毒性就会变得毫无意义。”

近期，一项研究再度引爆人们对于防晒剂
成分会进入血液循环的担忧。研究人员让24名
健康志愿者连续4天每天涂抹4次防晒产品，并
覆盖全身四分之三的皮肤，每平方厘米涂2毫
克。最终结果显示，受试者血液中防晒剂的4种
主要化学成分都超过了美国食品药品监督管
理局建议的0.5纳克/毫升这一血浆浓度阈值。

“这项研究中防晒剂的用量比普通人日常
生活中的用量高太多了。”李远宏给记者算了一
笔账，人体的皮肤面积约为1.7平方米，每天4次
以2毫克/平方厘米涂抹75%的皮肤，每天用量总
共为100多克，几乎为2—3瓶防晒剂的量，显然
在现实生活中，没有人每天会涂抹这么多。

李远宏指出，日常防晒的防晒剂用量在
0.5毫克/平方厘米即可，脸部用量约与花生粒
大小差不多。由于防晒剂需要一段时间才能成
膜以产生防晒效果，建议出门时提前15分钟涂
抹，每隔2—3小时重复涂抹。 （《科技日报》）

骄阳似火，这波防晒错误操作可能把你“黑”了

巴西主教练：
内马尔也不是不可替代

新华社消息 巴西国家队前锋内马尔的律师当
地时间3日下午来到圣保罗捍卫妇女权益警察局，处
理此前一名女子指控内马尔强奸的案件。在与警方会
面后，律师表示不便透露会面内容，但内马尔会自己
到警察局陈述。

内马尔的律师说：“内马尔会主动来录口供，他早
已决定，现在只是需要确定日期，因为他本人是最希
望澄清此事的。”

当天，状告内马尔强奸的女子又向警方提交了一
份5月21日开具的医生证明，这份由圣保罗一家私立
医院开具的证明显示，她的臀部有血肿，此外还有消
化不良和受到创伤后的精神压抑。

医生证明上写着“疼痛、体重下降、焦虑、消化不
良、精神压抑、臀部和腿部有受到攻击后形成的血
肿”，同时附有图片。但为了保护该女子，这些照片没
有被公布。警方同时表示将调查这些证明的真实性。

内马尔目前正在里约热内卢州的国家队训练基
地备战美洲杯。事件发生后，内马尔代言的各商业品
牌都表示了担忧，而正在法国督战女足世界杯的巴西
足协高层并未发表正式声明。

巴西国家队主教练蒂特当日首次对内马尔被控强
奸一事发表意见，他表示目前不会对内马尔进行评判，
最重要的是集中精力踢好美洲杯，他认为内马尔在国
家队是不可或缺的，但也不是不可替代的。（赵 焱）

《北京晚报》消息 6月
4日凌晨，随着卡恰诺夫以
7∶5、6∶3、3∶6和6∶3淘
汰法网男单8号种子德尔
波特罗，本届法网男单的
八强产生。纳达尔、费德勒
和德约科维奇全部跻身其
中。之前，当这种情况在大
满贯赛中出现时，能够从
三巨头手中夺走冠军的只
有瓦林卡和德尔波特罗。
这种“规律”会在今年法网
被打破吗？

从本届法网男单8强
的种子排位上不难看出，
今年法网男单冠军的竞争
将非常激烈，男单1~5号种
子全部杀入八强，且前10
号种子中有7人闯进八强。
八强中种子排位最低的24
号种子瓦林卡，曾是2015
年的赛会男单冠军，ATP
单打排名曾高居第三。尤
其是，八强中还包括了纳
达尔、费德勒和德约科维
奇3位当今男子网坛最顶

尖的球员。ATP为此做了
一项统计：当费德勒、纳达
尔和德约科维奇均跻身同
一项大满贯赛的男单八强
后3人的夺冠数量，费德勒
夺冠次数最少，一共3次，
德约科维奇6次，纳达尔10
次。值得一提的是，之前7

次在法网出现3人同时杀
入8强的情况中，纳达尔最
终全部夺冠。但不可忽视
的是，3人上一次同时杀入
一项大满贯赛的8强是在
去年的温布尔登，最终德
约科维奇夺得了冠军。

当然，在纳达尔、费德

勒和德约科维奇同时跻身
一项大满贯赛的男单八强
后，他们也曾让冠军旁落
了3次：一次冠军最终归属
德尔波特罗，另外两次的
冠军都被瓦林卡夺走，其
中就包括2015年的法网男
单冠军。 （李远飞）

新华社消息 6月3日
晚，中国国奥队在土伦杯
青年足球赛C组首场比赛
中以1∶4输给21岁以下爱
尔兰队后，主帅希丁克说，
进军东京奥运会之路非常
艰难，但只要入选国家队的
几名球员明年1月归队，中
国队还是有机会晋级的。

“我们现在仍然有时
间，参加完这次比赛后，我

们会在9月、10月和11月继
续集训。当然最重要的是明
年1月的比赛（U23亚锦
赛），到时候我们的4~5名入
选国家队的球员将会归队，
球队会更强。我们也许会有
机会，尽管肯定非常艰难。”

他说，这次参加土伦杯
是为学习而来。“土伦杯是
一项非常有历史的著名足
球赛事，对于中国球员来

说，来参加这项知名赛事是
一个非常好的学习机会。”

但他同时说这场比赛
让大家看到了与世界高水
平的差距，“比赛结果很清
楚，爱尔兰球队习惯了这种
身体高强度对抗的比赛。虽
然开场不到10分钟就以0∶2
落后，但我们应对得很好。”

中国队上半场很快凭
李扬的头球扳回一分，但下

半场裁判连续判罚中国球
员手球犯规，判给爱尔兰队
两个点球机会，对方球员伊
达主罚命中，中国队也失去
了追平的机会。希丁克说：

“最后裁判喜欢吹点球，当然
对我们来说这不是大问题。”

他认为张玉宁、杨立瑜、
朱辰杰和蒋圣龙等多名球员
入选里皮率领的国家队，给全
队的实力造成了很大损失。

“我不是在抱怨，但我
们有4名球员入选了国家
队，我想念他们，因为他们
当中有两名主力中后卫，
两名前锋，他们入选国家
队是好事，对于中国足球
发展有好处。我们需要让
替换他们的人适应，这次
比赛对他们是很好的经
验。年轻人来了必须要提
高。” （王子江）

法网男单：这次有人撼动三巨头吗？
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